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留言台

市民王先生捡到刘文丽的社会保障
卡，请失主拨打18737582259联系认领。

市民许先生捡到王宗丽的身份证，
请失主拨打13592175952联系认领。

市民张女士捡到李润林的身份证，
请失主拨打15837577879联系认领。

追踪报道

市区公园北街南段市教委家属院居
民向平顶山热力集团交了暖气管道改造
费后迟迟未供暖（12月3日本报A7版曾
报道）。昨天上午，记者从市教委家属院
了解到，目前暖气已送达居民家里。

市教委家属院 28 号楼居民许耀国
说，12月6日上午，平顶山热力集团开始
向该院输送暖气，现在供暖情况正常。

（王辉）

□记者 王春霞

本报讯 Rh阴性血，属于人群中
比较罕见的稀有血型，俗称熊猫血。
平煤神马医疗集团总医院一位病人
急需输注B型Rh阴性血，昨天上午，
身在汝州和市区的两位熊猫血拥有
者爱心接力，紧急完成了捐献。

昨天上午8时许，市中心血站储
发血科接到了来自平煤神马医疗集团
总医院血库的需求通知：该院普外科
一名患者消化道出血，急需4个治疗
单位的B型Rh阴性血。由于Rh阴性
血平时用量小，血库储备少，一般常在
需要时紧急征集。市中心血站献血
服务科工作人员王龙当即在稀有血

型群里发布“应急招募”消息。身在
汝州的赵艳红第一时间回复：“我是B
型，我报名。”紧接着，另一名B型熊猫
血拥有者曹亚昆也报名捐献。

上午9时许，赵艳红赶到汝州市
爱心献血屋，献血 400毫升（两个治
疗单位）。经了解，赵艳红系汝州市
人民医院外科二病区的护士长，也是
疫情期间参加援鄂的医疗队员。昨
天下午，记者联系她了解情况时，赵
艳红说：“这没有什么。作为一名医
护人员，救死扶伤本来就是我们的职
责，为病人献血也是很平常的事。”

今年28岁的曹亚昆是腊梅园桶
装水的一名普通送水师傅。昨天上
午10点多，他交接好自己的工作，赶

到市区平声献血屋，捐献了400毫升
全血。他说：“我们熊猫血平时不能
随意捐献，要等待机会，这次终于抢
到了一个机会，可以帮助需要的患
者，感觉很开心。”

据了解，血型除了ABO之分，每
种血型还有Rh阴性与阳性之分，如
果是 Rh 阴性，那就是珍贵的熊猫
血。为了输血安全，临床的Rh阴性
患者只能输入Rh阴性血。市中心血
站根据献血者的资料，为稀有血型献
血者建了档案，若患者需要，就会联
系他们。如果您或家人血型是Rh阴
性的，可以到市中心血站做Rh血型
筛查，以便加入稀有血型献血者的队
伍，为病患奉献爱心。

为他们的行为点赞！

一患者急需“熊猫血”
俩市民爱心接力紧急捐献

□记者 傅纪元/文 李英平/图

本报讯 运销宾馆、平声影剧院
等 13 处建筑被评为我市首批历史
建筑，于近日完成了挂牌保护。昨
天，市住建局有关负责人介绍，这对
更好地延续城市历史，加强历史建
筑保护，延续城市文脉，推进新型城
镇化具有重要意义。

我市首批历史建筑名单：运销
宾馆、平声影剧院、星峰水泥厂部分
厂房、四棚楼、青少年宫天文馆、商
业大楼、绢纺厂大门、一矿矿工俱乐
部、一五二医院妇产楼、田庄洗煤厂
部分厂房、平顶山市雕、姚孟电厂大

门和一期厂房、平高集团二厂和雕
塑。

昨天上午，在市区矿工路与体
育路交叉口西北角，运销宾馆大门
处的历史建筑标志牌为黑底金字，
标有历史建筑名称以及编号、确定
时间和确定单位。据了解，运销宾
馆始建于1961年，是曾经的地标性
建筑。对于老一辈的鹰城人来说，
它有着非常深远的意义。

市住建局城市建筑与设计科科
长李长浩介绍，我市的历史建筑是
指经市政府公布的具有一定保护价
值，能够反映城乡历史风貌、地方和
民族特色，或具有较高的科学技术、

建筑艺术价值，且未公布为文物保
护单位，也未登记为不可移动文物
的建筑物、构筑物。本次命名的13
处历史建筑，其建造年代主要集中
在建市以后，从上世纪五十年代至
上世纪九十年代，包括工业建筑、
办公场所、商业大楼、影剧院等不
同类型。

“这些历史建筑是我市城市记
忆、文化底蕴、精神归属的集中体
现，对其挂牌保护是传承我市文化
风貌、保留历史根脉、彰显城市特色
的重要举措。”李长浩说，下一步，将
结合历史建筑的保存状况制定保护
措施，切实做好保护、利用与管理。

我市首批“历史建筑”挂牌
这些城市老建筑你都去过吗？

□记者 牛超

本报讯“有居民议事会就是好，暖
气进行了改造，家长里短的矛盾也少
了。”昨天上午，在卫东区建设路街道新
优社区军港花园家属院，居民王先生说。

军港花园建成于2003年，现有3栋
楼，112户居民。之前因为暖气管道老
化、漏水等原因，每到供暖季，居民总怨
声载道。为此，社区也多次出面协调。
为实现居民事居民办，增强居民在社区
治理中的积极性和参与度，今年6月底，
社区在军港花园家属院成立了“军港花
园居民议事会”。经居民推荐，杜伟、张
桂琴、匡予生等人为议事会成员。同
时，他们将议事场地转向小区、楼院、居
民活动点，实现“家门口”议事。

“以前家属院有物业，但居民对此
意见很大。”新优社区党总支书记杨柳
说，居民议事会成立后，最先解决的就
是物业问题，经过走访、调查，居民议事
会更换了物业公司。后来，他们又挨家
挨户走访，了解居民需求，与新物业公
司一起联系施工单位对家属院的暖气
进行了改造，居民今冬没有再为暖气的
事“闹心”。

“院里老人多，年轻人忙着工作，所
以居民议事会成员以退休在家的老人
为主。没事时，我们在家属院里溜达
溜达，顺便关注一下邻居家的情况，谁
家有事了，就告诉大家一声，大家能帮
尽量帮。远亲不如近邻，就像小时候住
平房一样，‘小院落大家庭’的氛围让人
感觉很亲切。”平顶山工业职业技术学
院退休教师、现任军港花园居民议事会
副主任的匡予生说，有时邻里有纠纷
了，社区出面还没他们出面方便解决问
题，“居民这么多，社区不可能都了解情
况，反而是我们这些左邻右舍，知根知
底，调解起来更方便。”

“自从有了居民议事会，有了辖区
居民的参与，我们的工作就像插上了翅
膀，干起来更有动力了。”杨柳说。

小院落大家庭
居民事居民议

新优社区一家属院
有了居民议事会

12月6日，镶嵌在运销宾馆楼前的编号为PDS-01-01的“平顶山市历史建筑”标志牌格外引人注目。


